

## 山王婦人会謹製 小島さんの 「延命大葉味噌」



上／山王婦人会のみなさん。左はしが小島会長。左／現在、山王婦人会は下は50歳代、上は92歳（すごい！）の方まで、約80名の方が在籍。若い方や、特に50歳代の方は大歓迎とのこと。興味のある方はぜひ！

しそ味噌作りは、もともと小島会長が個人的にしそ味噌を作つて皆さんにお分けしていきたものが「美味しい」と評判になり、「作り方を教えて」という声があつたので、では皆さんで作りましょうと去年からこうしてみんなでつくり始めた。



みなさんは「しそ味噌」と呼んでいるのに、レシピには「延命大葉味噌」とあるのがかわいらしい。和氣あいあいと楽しそうなおしゃべりが絶えないが、そこはベテラン主婦のみなさん。手際が良くて、ひとりが作業を始めると、あちこちからサツとヘルプの手が出来たり、かと思えば、手早く洗い物や片付けを始めている方も。主婦歴が長い皆さんのチームワークには脱帽！あつという間に大量のしそ味噌ができあがりました。



夏が近づくと作り出す「しそ味噌づくり」にお呼ばれしたので、山王婦人会さんにお邪魔してきました。7月20日の日曜日、朝9時に山王70区公民館に、集まって作業開始。

### 延命大葉味噌（しそ味噌）

「しそ味噌は野菜の素揚げに付けたり、生野菜に付けたり、そのまま温かいご飯に乗せても美味しい。冷凍して長期保存出来るし、冷凍しても固まらず、すぐに使えるので便利です。」

材 料	作り方
味噌 1kg	①大葉は茎からつみ、洗った後あらみじんにきざみ水にさらしてアクをぬく。
砂糖 1kg	②鍋に味噌、砂糖、酒を入れ、よく混ぜる。
大葉 大きな茎 3本	③鍋を火にかけ絶えずかき混ぜ、砂糖が溶けたら鰹節、ゴマを入れ、さらにかき混ぜたら、水気をよく切った大葉を入れよく混ぜる。
鰹節 20g	④5分ほど煮たら火を止めゴマ油を入れ混ぜる。冷めるまで半日ほどかかりますが、それから器に移してください。
ゴマ 50g	
酒 50cc	
だしの素 大さじ1	
ゴマ油 少々	



酒匂中学校のスクールボランティア週間の5月15日に、酒匂・小八幡地区のまちづくり委員会の方による酒匂の歴史「郷土史出前講座」が酒匂中学校1年生を対象に行われた。松本俊代さんは「酒匂での教育の始まりは戸時代、寺子屋（法善寺が最初）で教えていた。1872（明治5）年に酒匂小学校（教師5人、生徒88人）が開校した」。須藤常夫さんは関東大震災や太平洋戦争の話。「1945（昭和20）年8月15日、夜中の零時から午前3時迄、小田原が空襲に遭った。この日終戦を迎え、この小田原空襲が『日本最後の空襲』となった。当時相模湾から米国が上陸する話があり、酒匂小学校にも軍隊が駐留した」。須藤光雄さんは「酒匂の漁業は鯛漁が盛んだった。国道一号線沿いのバス停は『漁場前』、現在は無くなってしまったが大きな漁場があった」と話した。

## 酒匂中学校で特別授業



大規模な災害が発生した場合、防災関係機関の活動には限りがあるため、地域住民が一一致団結して自主防災活動を行ふことが必要になります。小田原市では自主防災活動でリーダーシップを發揮できるよう各自治会に防災リーダーを一名ずつ委嘱しています。この防災リーダーを対象に、災害時に必要な知識や技術を習得していただき地域の自主防災活動を円滑に実施する事を目的とした研修会が5月末に開催されました。内容①チエーンソー取り扱い及びジャッキ等を用いた救出訓練②仮設トイレ設置訓練③市の防災倉庫に備蓄してある防災資機材の取り扱い訓練④水消火器を用いた消火訓練指導法⑤消防職員によるチルホール（手動ウインチ）取扱いの実演を見学

## 防災リーダー研修会

# 親子防災キャンプ'14

今年も元気いっぱい開催されました！

相日防災（株）西湘防災塾では、毎年『親子防災キャンプ』を開催しています。親子防災キャンプは、実際の避難生活を宿泊キャンプで体験しながら、防災をみんなで楽しく考えるキャンプです。

- 初期消火訓練 ●天ぷら火災体験 ●炊出し体験
- AEDを利用した救急救命訓練 ●起震車の体験
- ロープ結索法 ●テントでの宿泊体験
- キャンプファイヤーなどを体験します。

消防用設備の点検・工事 防災資機材のご用命

トータルセーフティーのソージツ

**相日防災株式会社**

小田原本社 小田原市羽根尾 225-1  
TEL / 0465-44-3511 FAX / 0465-44-3530  
<http://www.sojitsu.com>

ネットショップ <http://www.bousaikan.jp>

湘西防災塾とは？

平成20年5月 神奈川県西部の自主防災組織の活性化と、子供たちが小中学校の年少時から地域社会に貢献する要素を身につけることを目的として設立いたしました。地震等の災害に対する啓蒙活動、地域社会貢献のための活動を行っており、その一環として毎年親子防災キャンプを開催。今年は7月19日～20日に第7回目の親子防災キャンプを開催しました。